



**GRUPO DE DANZAS
“FAMILIA CASTELLANA”
Apartado, 183
09200 MIRANDA DE EBRO (Burgos)**

HISTORIA DEL GRUPO DE DANZAS “FAMILIA CASTELLANA”

El Grupo de Danzas Familia Castellana, de Miranda de Ebro, nace en Febrero de 1.982 cuando dos profesoras del Colegio de la Sagrada Familia de nuestra ciudad, Rosa María Ortiz y María Jesús Alexandre, animaron a unos cuantos padres y madres de alumnas del colegio y a un par de religiosas, para formar un grupo de danza tradicional para dar realce a las fiestas del colegio.

Como el grupo estaba constituido principalmente, por padres y madres de alumnas del colegio, a los que además les unía la afición por el folclore castellano, decidieron tomar como nombre Familia Castellana.

En los años 1985 y 1986, “Familia Castellana” gana el primer premio del Concurso Provincial de Danzas, organizado por la Excma. Diputación Provincial de Burgos, reconocimientos que permitieron al grupo aumentar su proyección en el mundillo del folclore, hasta poder disfrutar de más de 40 años bailando.

El repertorio del Grupo se asienta en el rico folclore burgalés, con aportaciones del resto de las provincias de la Comunidad de Castilla y León, como Palencia, Zamora y Valladolid.

Dentro del repertorio se pueden encontrar danzas alegres (jotas, agudillos, seguidillas, fandangos), danzas guerreras (danza de las espadas), danzas interpretadas exclusivamente por mujeres (las jeringoncias, la redondela, la campiña...) o danzas interpretadas exclusivamente por hombres (el castillete y diferentes paloteos).

Como complemento a la danza, el grupo “Familia Castellana” dispone de una rondalla que acompaña en la interpretación de diferentes danzas.

El vestuario del grupo, es una mezcla de prendas de fiesta y trajes de labor de la zona norte de Burgos, con la sobriedad de la indumentaria burgalesa, a los que se van incorporando elementos complementarios, siguiendo las nuevas tendencias de un folclore vivo y actualizado.

En la actualidad el número de componentes que integran “Familia Castellana” es de alrededor de 30, entre músicos, rondalla y cuerpo de baile, siendo en su mayoría hijos/as de los fundadores originales, que mantienen el espíritu inicial del grupo.

Además de los objetivos del Grupo de Danzas, de investigar, difundir y aprender la cultura, a través del folclore está el de enseñar, para lo cual mantenemos un Grupo juvenil que va aportando miembros para dar continuidad a las actividades y objetivos del grupo Familia Castellana.